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■ Регион. Более 184,5 тысяч жителей региона прошли за 8 ме-
сяцев профилактические медосмотры и диспансеризацию. 
Как сообщает пресс-служба администрации Томской обла-
сти, врачам удалось выявить 149 случаев онкозаболеваний, 
в том числе на ранних стадиях. Впервые диагностировано 
539 случаев сахарного диабета, 602 - ишемической болезни 
сердца. Пациентам проведены дополнительные обследова-
ния, даны рекомендации и назначена терапия.  

Напомним, обследование рекомендуется проходить один 
раз в три года с 18 до 39 лет включительно, и ежегодно тем, 
кому за 40. Бесплатная диспансеризация проходит в два эта-
па. На первом врачи проводят осмотр для выявления призна-
ков хронических неинфекционных заболеваний и факторов 
риска их появления: антропометрия для выявления призна-
ков ожирения, измерение артериального и глазного давле-
ния, определение уровня холестерина, гемоглобина, лейко-
цитов и сахара в крови, электрокардиография и флюорогра-
фия, для женщин обследование дополняется осмотром врача
-гинеколога и цитологическим исследованием. Второй этап 
проводят узкие специалисты в зависимости от показаний и 
возраста пациента. В этом году на дополнительные обследо-
вания направлено почти 46,5 тысяч человек. 

 

■ Центр занятости населения информирует. За восемь 
месяцев за содействием в поиске работы в центр занятости 
обратились 132 жителя района. Нашли работу 62 человека. 
Признаны безработными - 100 человек. 

Годом ранее к специалистам центра обратились 317 
сельчан. Нашли работу - 223. Безработными признаны - 113. 

Уровень трудоустройства состоящих на учёте граждан 
по сравнению с прошлым годом снизился с 70,3% до 47%. 

Уровень регистрируемой безработицы в Александров-
ском районе на 1 сентября на 1,0% ниже прошлогоднего - 
1,3%. 

Средний период продолжительности безработицы - 3,3 
месяца (в 2022-м - 3,4). 

В информационном банке центра 96 вакансий. 
Лидеры среди рабочих профессий: подсобный рабочий 

(8 вакансий, зарплата - 35733 руб.), водитель автомобиля 
(4 вакансии, зарплата - 42774 руб.) 

Самые востребованные должности служащих: диспет-
чер автомобильного транспорта (3 вакансии, зарплата - 
35733 руб.), мастер (2 вакансии, зарплата - 44033 руб.) 

Самые высокооплачиваемые вакансии: инженер - про-
граммист (114365 руб.), главный инженер (101913 руб.) 

 

■ Государственные услуги. С 18 по 22 сентября в Центр 
занятости населения за содействием в поиске работы обра-
тился 1 человека; 5 - признаны безработными, 7 - сняты с 
учёта, причём все в связи с трудоустройством. В банке ва-
кансий службы 89 предложений от 29 работодателей.  

 

■ Библиотека сообщает. Давние добрые отношения связы-
вают районную библиотеку с ДИПИ, а если быть более 
точными - с проживающими в доме-интернате для преста-
релых и инвалидов. С определённой периодичностью со-
трудники библиотеки навещают жильцов социального 
учреждения и проводят для них интересные мероприятия 
разного формата. «Здравствуй, осень золотая!», - так назва-
ли свой час общения с проживающими библиотекари. 
Осень - самая удивительное время года. Она дарит всем 
перед снежной и холодной зимой свои последние тёплые 
денёчки, чарует своей красотой. Теме осени, чудесным из-
менениям, происходящими в природе с её приходом осени, 
и была посвящена встреча 21 сентября. 

 

■ Уровень воды в главной артерии региона реке Обь, по 
данным на утро 25 сентября был равен 298 см, температура 
обской воды + 9,3 гр. Неделю назад, 18 сентября, уровень 
воды в реке составлял 314 см. 

 

■ На прошлой неделе в отделении скорой помощи рай-
онной больницы зарегистрировано 65 обращений, в том 
числе  14 в связи с заболеванием детей. 48 вызовов обслу-
жены на выезде, 17 амбулаторно. Госпитализирован 31 че-
ловек, в том числе 16 детей: 4 в плановом порядке, 21 по 
экстренным показаниям, 6 в рамках неотложной помощи. 
ОРВИ выявлена у 11 жителей села, из них 7 детей. С трав-
мами обратились 5 человек, все бытовые. Выполнено 2 сан. 
задания: 1 в Стрежевой, 1 в Томск. 

 

Коротко 
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Губернатор Владимир Мазур  
предложил внедрить в России систему 

микроквалификаций 
 

Губернатор Томской области Владимир Мазур 
принял участие в семинаре-совещании по подго-
товке расширенного заседания президиума Госсо-
вета России «О развитии рынка труда в РФ», на 
котором предложил внедрить на федеральном 
уровне систему микроквалификаций и микросте-
пеней, которая позволит решить проблему дефици-
та кадров по ряду направлений. 

 

В семинаре-совещании в Новгородской области 
принимают участие руководители Администрации 
Президента РФ, члены федерального Правительства, 
главы российских регионов и отраслевых объедине-
ний работодателей. 

Губернатор Владимир Мазур отметил эффектив-
ность проекта «Содействие занятости» национального 
проекта «Демография». В течение 2021-2023 годов 
запланировано профессиональное обучение по востре-
бованным программам 570 тысяч человек со всей 
страны. Уровень трудоустройства участников проекта 
превышает 80%. В этой связи глава региона предло-
жил продолжить реализацию проекта «Содействие 
занятости» после 2024 года, расширив категории его 
участников. 

Также глава региона предложил внедрить в стране 
систему микроквалификаций и микростепеней, прора-
ботав необходимую нормативно-правую базу и внеся 
соответствующие изменения в Закон об образовании. 

«Национальный исследовательский Томский госу-
дарственный университет, будучи одним из федераль-
ных операторов проекта, совместно с ВНИИ труда и 
Национальным агентством развития квалификаций про-
рабатывает возможность введения микроквалификаций 
и микростепеней, - сообщил губернатор Владимир Ма-
зур участникам семинара-совещания. - Это уже позво-
ляет студентам осваивать те навыки, которые необходи-
мы работодателям, и приступать к труду со второго 
курса, не дожидаясь получения диплома. А тем, у кого 
высшее образование уже есть, новые программы допол-
нительного обучения позволяют быстро освоить новую 
трудовую функцию и устроиться на работу».                 ■ 

О кадровых решениях 
 

Губернатор Томской области Владимир Мазур 
продлил служебный контракт с заместителем по 
научно-образователь-ному комплексу и цифровой 
трансформации Люд-милой Огородовой. 

 

Глава региона принял решение продлить контракт, 
срок которого истекал 22 сентября. 

Также губернатор Владимир Мазур возложил обя-
занности заместителя по агропромышленной политике 
и природопользованию на начальника департамента 
лесного хозяйства Артема Конева.                                 ■ 

Губернатор Томской области Владимир Мазур 
назначил начальником регионального департамен-
та специальных проектов Андрея Мильке, кото-
рый уже приступил к работе. 

 

Комментируя назначение, глава региона отметил, 
что главная задача департамента спецпроектов и его 
руководителя - строительство межуниверситетского 
кампуса. 

«Кампус - важнейший проект для экономики реги-
она и для решения задачи научно-технологического 
суверенитета страны, которую ставит Президент Рос-
сии Владимир Владимирович Путин. Проект кампуса 
должен рождаться и развиваться при непосредствен-
ном участии научно-образовательного сообщества, 
студенчества, экспертов в области градостроитель-
ства, общественности. Работать в контакте с ними по-
ручаю Андрею Мильке», - подчеркнул губернатор 
Владимир Мазур.                                                             ■ 

Пресс-служба Администрации Томской области 
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На темы дня 

В Александровском завершает-
ся ремонт стадиона «Геолог». Уже 
установлен крытый хоккейный 
корт, строители доделывают по-
следние объекты, приводят терри-
торию в порядок.  

 

А между тем юные спортсмены 
уже гоняют мяч на футбольном поле, 
опробуют тренажёры на умной пло-
щадке, осваивают турники. На стади-
оне уже закончены благоустроитель-
ные работы, высажены голубые ели, 
сверкают новые мачты освещения и 
красивые фонари, установлены лавоч-
ки, запущены в эксплуатацию блок-
боксы. 

- В одном блок-боксе расположе-
на небольшая щитовая, в другом - 
газовая котельная, причём уже смон-
тированная, газ подведён, коммуни-
кации все в работе, горячая вода там 
тоже есть, - комментирует первый 
заместитель главы района С.Ф. Па-
нов. - Четыре блок-бокса - это две 
стандартные раздевалки с душевыми 
кабинками, с туалетами, и два слу-
жебных помещения для персонала. 
Освещение, отопление, канализация 
- всё в них есть. Также на блок-
боксах у нас сделана судейская: вто-
рой этаж, т.е. террасная доска полно-

стью, с заграждением, - это судейская. 
На стадионе установлено табло фут-
больное в стандартном исполнении 
для спортивных сооружений.  

Конечно, все видят наш мощный 
крытый хоккейный корт. Несмотря 
на повышение цен и сложности с 
доставкой материалов (с логистикой 
помогали газовики), строители с за-
дачей справились, остались заверша-
ющие работы. Завершается капиталь-
ный ремонт нашего главного спор-
тивного объекта села Александров-

ского и всего района - стадиона 
«Геолог». Сегодня, можно уже смело 
сказать, что объект этот обретает 
вторую жизнь. В 1987 году он был 
построен, много спортсменов наших 
воспитаны здесь. Буквально в бли-
жайшее время все виды работ будут 
закончены и стадион будет введён в 
эксплуатацию. Я уверен, что здесь 
будет воспитана ещё не одна плеяда 
спортсменов, - победителей межрай-
онных, областных и всероссийских 
соревнований.                                     ■ 

В России старшеклассники пе-
рейдут на новые учебники по исто-
рии, разработанные Министер-
ством просвещения. Составители 
объединили историю России и все-
общую историю, уделив при этом 
внимание странам Азии и впервые 
- Африке. Введение нового госучеб-
ника в школьную программу про-
комментировал историк, член Рос-
сийского исторического общества 
Томской области, Александр Па-
ныч. Он отметил, что школьникам 
необходим содержательный анализ 
исторических событий. 

 

«Необходимость в таком учебни-
ке назрела очень давно. Стране, осо-
бенно в условиях СВО, не нужны 
труды, где два абзаца посвящаются 
Сталинградской и Курской битвам, 
другим ключевым, перевернувшим 
ход всей мировой истории, событи-
ям. Нужен не краткий обзор, а содер-
жательный анализ событий», - сказал 
Александр Паныч. 

Историческое общество разделяет 
положительное отношение к новов-
ведениям в школьную программу, но 

есть и ряд противников изменений. 
Фрагменты речей критиков приводит 
Юрий Никифоров, член Научного 
совета РВИО. Малоизвестные рецен-
зенты говорят о «единомыслии» и 
«выпадении фактов».  

При этом Никифоров отмечает, 
что негативные оценки приходят со 
стороны эмоциональных людей, ко-
торые рассчитывают на некомпетент-
ную аудиторию. Критики не замеча-
ют истинное предназначение учебни-
ка - научить думать, анализировать, 
делать выводы, говорит эксперт. 

Ученик будет формировать своё 
мнение, не навязанное авторами-
составителями, так как в материалах 
содержатся вопросы и задания для 
самостоятельной работы, ссылки на 
дополнительные ресурсы и источни-
ки информации. 

«Нужен взвешенный взгляд, не-
политизированный. Как отмечают 
авторы, будет обращено внимание на 
те моменты, которые раньше игнори-
ровались из-за политкорректности. 
Более того, основанный не на умо-
зрительных заключениях, а на архив-

ных материалах, что также является 
«изюминкой» нового учебного посо-
бия. И это правильно», - сказал Алек-
сандр Паныч.  

Томский историк Александр Па-
ныч выразил надежду в отношении 
образовательных изменений: «Хочется 
верить, что время сказочников в исто-
рии закончилось и пришло время про-
фессионального, всестороннего взгля-
да на все исторические события». 

 

ЦУР Томской области 

«Необходимость назрела давно»: томский эксперт 
объяснил введение единого учебника по истории 

«Геолог» практически готов 
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2023 год – Год педагога и наставника 

Ещё молоденькой девчонкой, 
недавно окончившей среднюю и му-
зыкальную школы, Гельверт Ок-
сана пришла работать в детский сад 
«Радуга» музыкальным руководи-
телем, кстати, в тот же детский сад 
в который ходила сама. Жизнь, тес-
но связанная с дошколятами, ак-
тивно захватила на долгих 11 лет.  

 

Дети и родители, посещавшие в 
то время это учреждение, а также 
сотрудники, работавшие в этот пери-
од, до сих пор помнят праздники и 
развлечения, режиссёром которых 
была Оксана. Дети помнят её, как 
весёлого талантливого педагога-
друга, который научит всему - и 
петь, и плясать, и роль сыграть. Со-
трудники вспоминают строгого ре-
жиссёра, у которого не забалуешь: и 
слова выучишь наизусть, и в танце 
закружишь, несмотря на возраст и 
вес… Это были настоящие сказоч-
ные спектакли, которые собирали 
полный аншлаг. А сколько было ра-
дости и удовлетворения у всех участ-
ников, когда они видели результат 
общего труда! 

Прошло время, детский сад 
«Радуга» закрыли, и жизнь Гельверт 
Оксаны сделала кардинальный ви-
ток. Она окончила Томский государ-
ственный университет, освоила не-
сколько профессий, поработала в 
нескольких организациях. И органи-
зации были неплохие, и должности 
интересные, но судьба опять привела 
её в дошкольную жизнь. Но уже не 
просто Оксаной, а Оксаной Констан-
тиновной. 

И вот уже более 11 лет Гельверт 
Оксана Константиновна работает в 
детском саду «Теремок» в должности 
старшего воспитателя. Стаж её рабо-
ты в дошкольном образовании со-
ставляет почти 23 года. Сейчас Окса-
на Константиновна - это ответствен-
ный, грамотный, требовательный, 
профессионально компетентный пе-
дагог-новатор.  

Главное для старшего воспитате-
ля - это работа с педагогами детского 
сада, мотивация их на результатив-
ную работу с детьми. К такому спе-
циалисту предъявляются самые вы-
сокие требования. Ведь он отвечает 
за самое главное - педагогический 
процесс, а значит сам должен уметь 
делать всё, что умеют все педагоги - 
только лучше: быть компетентным в 
педагогике и психологии, владею-
щим современными методиками, 
умеющим увлечь педагогов идеями, 
идти в ногу со временем.  

Да, сегодня работать по совре-
менным программам трудно, но ин-
тересно. Оксане Константиновне 
помогают её такие важные качества: 
никогда ничего не откладывать на 
потом, делать всё быстро, качествен-
но, всего добиваться самой, всегда 
учиться, повышать свой уже имею-
щийся профессионализм. Старший 
воспитатель уделяет большое внима-
ние повышению квалификации педа-
гогов через семинары, педсоветы, 
консультации, методические часы. 
Оксана Константиновна одна из пер-
вых внедряет в работу учреждения 
все инновации дошкольного образо-

вания, такие как проектная деятель-
ность, дистанционное образование и 
т.д. Она активно начала внедрять 
дистанционное обучение и общение 
с детьми, родителями и педагогами в 
период изоляции. Открыла в сетях 
группу «Теремок» - праздник» для 
родителей, где показываем прямые 
эфиры занятий с детьми, наши празд-
ники и развлечения. Несмотря на 
временное ограничение посещения 
мероприятий в учреждении, родите-
ли в курсе всех событий детского 
сада и своего ребёнка. Для педагогов 
создана группа «Педагоги «Терем-
ка», где делятся опытом своей рабо-
ты, показывают открытые мероприя-
тия, оценивают работу своих коллег 
в прямом эфире. Это направление и 
сейчас остаётся актуальным, т.к. 
наше учреждение расположено в 
двух корпусах, находящихся далеко 
друг от друга. 

Старший воспитатель оказывает 
квалифицированную помощь педаго-
гам ДОУ в разработке и внедрении 
современных педагогических техно-
логий на основе принципов гуманиза-
ции и демократизации, личностно-
ориентированном подходе, что потом 
находит отражение в их профессио-
нальном и творческом росте, участии 
во всероссийских, областных, район-
ных педагогических конкурсах и ме-
роприятиях. И всегда старший воспи-
татель очень радуется успехам коллег.  

О.К. Гельверт организовала боль-
шую работу по наставничеству между 
педагогами, и сама является хорошим 
помощником молодым специалистам. 

Работа старшего воспитателя, 
конечно, в первую очередь связана с 
педагогами, но и с организацией всей 
деятельности детского сада: повыше-
ния имиджа учреждения, участия в 
районных, региональных, всероссий-
ских конкурсах. Оксана Константи-
новна провела очень большую рабо-
ту по сбору информации, видео- фо-
то-материалов о деятельности учре-
ждения за несколько лет. Представив 

материалы работы всего коллектива 
на Всероссийский открытый смотр - 
конкурс 2020 - 2021 годов, внесла 
большой вклад в полученный высо-
кий результат - МБДОУ «ЦРР-дет-
ский сад «Теремок» занесён в реестр 
«Лучшие детские сады России - 
2021», и является одним из лауреатов 
- победителей этого масштабного кон-
курса. Оксана Константиновна всегда 
уделяет большое внимание оформле-
нию территории учреждения. Сов-
местная работа с педагогами и роди-
телями даёт хорошие результаты: 
прогулочные площадки детей яркие, 
красочные, познавательные, к тому 
же на них ежегодно появляются ска-
зочные и мультяшные герои, радую-
щие детвору. 

О.К. Гельверт отвечает за работу 
сайта учреждения и ведёт все наши 
официальные мессенджеры. Благода-
ря ей все желающие своевременно 
узнают, что происходит в «Теремке». 
Она проводит активную работу по 
сетевому взаимодействию со всеми 
учреждениями райцентра: организует 
экскурсии по учреждениям, организа-
циям и предприятиям районного цен-
тра в целях ранней профориентации, 
а также совместные мероприятия со 
школами, ДДТ, ДЮСШ, ДМШ, при-
глашает специалистов ГИБДД и 
МЧС, заботясь о безопасности детей.  

Как говорят, талантливый чело-
век талантлив во всём. Эта фраза 
полностью характеризует Гельверт 
Оксану Константиновку. На работе 
она - отличный сотрудник, надёжный 
друг и коллега. Дома - нежная, забот-
ливая мама, бабушка, жена. А её хоб-
би - это песни, сцена, семейные 
праздники, которые высоко оценива-
ют наши односельчане. 

Несмотря на то, что прошло уже 
много совместных в профессии лет, 
нам вновь хочется называть её просто 
Оксаной. И хочется сказать, Оксана, - 
ты настоящий Дошкольный работ-
ник, умеющий выполнять свою рабо-
ту на хорошо и отлично, любящий 
дело, которым занимаешься. Мы же-
лаем тебе дальнейших успехов, но-
вых открытий, поддержки коллег! 

Поздравляю весь наш коллектив с 
Днём дошкольного работника! Же-
лаю всем душевного тепла, работы, 
от которой бы вы получали только 
удовольствие, ответной любви до-
школят, понимающих союзников в 
лице родителей малышей, домашне-
го благополучия! 

 

В.В. Войтенко, 
заведующий детского сада «Теремок» 

«Старший» в «Теремке» Уважаемые работники  
дошкольных образовательных 

учреждений района!  
Поздравляем Вас  

с Днём дошкольного работника! 
 

Дошкольные образовательные уч-
реждения нашего района активно 
внедряют в образовательный про-
цесс инновационные педагогические 
технологии. Они развиваются бла-
годаря мастерству и квалификации 
каждого педагога. 

Желаем Вам здоровья, счастья, 
творческих успехов, благополучия, 
оптимизма и уверенности в зав-
трашнем дне. 

 

Е.В. Зубкова, начальник РОО 
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К 100-летию Александровского района 

Аэропорт Стрежевого - воздуш-
ные ворота, связывающие два са-
мых северных муниципалитета с 
областным центром. Серьёзные 
проблемы, которые в течение мно-
гих лет переживает коллектив аэ-
ропорта, известны и стрежевчагам, 
и александровцам. Среди работни-
ков аэропорта много тех, чья тру-
довая биография начиналась в 
нашем районе, в Александровской 
авиаэскадрилии. 

 

Коллеги по авиапредприятию поп-
росили написать об Анатолии Семё-
новиче в преддверии юбилея. В но-
ябре Киму исполнится 80. Ему не 
дашь этих лет. Сам - энергичный, в 
глазах - заинтересованность в собе-
седнике, а ещё озорство, присущее 
людям неравнодушным. 

- Подумаешь, дата! - отмахнулся 
он. - Не это главное. 

Главное для Анатолия Семёнови-
ча - в его убеждённости, что аэро-
порт - транспортный оплот Стреже-
вого! В свои достойные лета он мог с 
чистой совестью уйти на покой, а 
там, как говорится, предприятие с 
глаз долой, из сердца вон. Однако не 
такой он человек. Коллектив для не-
го - роднее некуда, людям требуются 
работа и забота. 

В октябре исполнится 55 лет, как 
А.С. Ким трудится на Томском севе-
ре! Вернее, служит небу. 

 

*** 
В 1968 году после окончания Ки-

евского института инженеров граж-
данской авиации молодой инженер 
по радиоэлектрооборудованию само-
лётов зачислен в АТБ колпашевского 
объединённого авиаотряда. После 
стажировки он получил допуски на 
самостоятельное техобслуживание вер-
толётов Ми-1, Ми-4, самолётов Як-
12, Ан-2, Ил-14, Ли-2. 

Вскоре Анатолия Семёновича нап-
равили в приписной аэропорт Алек-
сандровского. Он работал инжене-
ром, старшим инженером, начальни-
ком участка и начальником аэропор-
та до 1986-го. Тогда его направили 
на факультет высших командных 
кадров в Ордена Ленина Академию 
гражданской авиации в Ленинграде. 

После двух лет обучения коллек-
тив избрал его начальником авиаци-
онно-технической базы стрежевского 
авиапредприятия. В 1988-м он при-
был в Стрежевой. Уже как 35 лет - 
стрежевчанин.  

Анатолий Семёнович не горит 
желанием рассказывать о себе. О 
других - пожалуйста. 

*** 
Местная авиация начиналась с 

аэропорта райцентра Александров-
ского, приписного аэропорта колпа-
шевского авиаотряда. На первых по-
рах он стал колыбелью и воздушны-
ми воротами Стрежевого. Году в 
1968-м Ми-4 появились уже в Стре-
жевом, это была первая базовая авиа-
техника нефтеграда. В 1975 году в 
Стрежевом заработал полноценный 
аэропорт. 

- В конце 60-х командиром алексан-
дровской авиационной эскадрильи был 
Игорь Вячеславович Цыбасов. В фев-
рале 1972-го возглавил стрежевской 
объединённый авиаотряд, в 1978-м 
переведён командиром новосибир-
ского авиационного отряда. Цыбасов 
- личность легендарная. За ним - бес-
счётные небесные мили, тысячи лёт-
ных часов, неисчислимые тонны гру-
за, взлёты и посадки в кабинах имени-
тых «трудяг» Ми-4 и Ми-8. Он про-
шёл путь от курсанта аэроклуба до 
командира авиаотрядов, пилота-ин-
структора, воспитавшего не одно по-
коление лётчиков. Герой Социалисти-
ческого Труда, отличник «Аэрофлота», 
награждённый орденом Ленина и ме-
далью «Серп и Молот». 

Тогда в Стрежевом сформировал 
АТБ Андрей Куприянович Амель-
ченков - выдающийся руководитель. 
Его заслуга - в создании современно-
го дока для обслуживания вертолё-
тов Ми-8, одного из лучших в Запад-
ной Сибири. В ремонте находились 
два вертолёта одновременно. Лич-

ный состав базы был порядка 200 
человек. Большинство - молодые 
специалисты. Семидесятые и восьми-
десятые - годы расцвета и развития. 

Посчастливилось работать и с 
Леонидом Ивановичем Форнелем. 
Он принял эстафету руководства 
стрежевским авиапредприятием у 
И.В. Цыбасова и построил аэропорт 
Стрежевого.  

Наши работники были уникаль-
ны. Вот Вячеслав Михайлович Пись-
менных. Он и начальником порта 
был, работал авиатехником, инжене-
ром. Вертолётный цех в том виде, в 
каком он существовал, - его заслуга. 
Он осваивал выполнение регламент-
ных работ по всем видам вертолёта 
Ми-8. Один из редких работников и 
по знаниям, отношению к делу, и по 
уважению в коллективе. Как Анато-
лий Степанович Сурков в лётном 
отряде, так В.М. Письменных в АТБ. 

Собственный парк к этому мо-
менту составлял 32 вертолёта Ми-8, 
два вертолёта Ми-8МТВ, 15 самолё-
тов Ан-2. В 1987-м мы обслуживали 
Як-42. 

В полёт - по расписанию 

А.С. Ким 

И.В. Цыбасов 

В.Н. Гаевой 

Стрежевской аэропорт. 1973 - 1987 гг. 
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В 1997-м создаётся авиакомпания 
«Стрежевские авиалинии». В её пар-
ке было два собственных Як-42, по-
лученных из Латвии. Летали стре-
жевчане в Москву, Беларусь, в Крас-
нодар и Сочи. Большая заслуга в 
этом командира лётного отряда Сте-
пана Степановича Тегзы. Но 1998-99 
стали годами обвала как в россий-
ской экономике, так и в авиации. 

 

*** 
Анатолий Семёнович Ким руко-

водил АТБ до 2014 года. История 
преобразований авиапредприятия - 
отдельная тема. Базу реорганизовали 
в участок под эгидой ООО «СТ-
техник» (директор Т.И. Бортницкий). 
Когда авиакомпания Utair отказалась 
от техобслуживания в Стрежевом, 
был сокращён весь личный состав. 
Часть специалистов перешла в «Ель-
цовку», другие остались в структуре 
«Аэропорт Стрежевой». 

- Резко упали объёмы работ, когда 
сократилась потребность нефтяников 
в вахтовых авиаперевозках и они от-
казались от услуг Ан-24 и перешли 
на ATR-72. Это была совершенно 
новая техника для нас, - отмечает 
А.С. Ким. - Освоили обслуживание 
этих самолётов. Как говорил Анато-
лий Степанович Сурков, уходя на 
заслуженный отдых: «Мы пришли на 
рассвете, а ушли на закате». Всеми 
силами старались сохранить авиаци-
онную базу, предприятие, аэропорт. 

Почему согласился на руковод-
ство? Потому что считаю город без 

аэропорта не городом, а 
спальным районом Нижне-
вартовска. Коллектив остал-
ся небольшой - 54 челове-
ка. Важно, чтобы аэропорт 
работал, его деятельность 
не угасла. Восемь вахтовых 
и три-четыре коммерче-
ских рейса в месяц не мо-
гут устроить: порт нужно 
содержать, отапливать, гото-
вить аэродром. 

Помощь стрежевскому 
аэропорту оказывает только 
ООО «Вертодром «Томск 
Авиа» (директор С.Ю. Го-
рохов) и АО «Томскнефть» 
ВНК. Нефтяники всегда 
поддерживали в том, чтобы 
выполнять рейсы через Стрежевой, а 
не через Нижневартовск. Область и 
город значимость аэропорта понима-
ют, но возможности оказать помощь 
не имеют. 

Стрежевской аэропорт важен для 
жителей Томского Севера, города и 
александровского района. Жизненно 
необходимо увеличить количество 
рейсов, пассажиропоток. Выйти на 
пять-шесть рейсов в неделю до Том-
ска. Вернуть рейсы до Новосибирска. 
Так считает А.С. Ким:  

- Благодаря поддержке ООО «Вер-
тодром «Томск Авиа» мы ремонти-
руем производственные помещения. 
Планируем ремонт аэровокзала. За-
траты по приобретению всех матери-
алов и финансированию ремонта 
«Вертодром» взял на себя. Он же 
вкладывал и вкладывает средства для 
приобретения наземного оборудова-
ния для содержания аэродрома.  

Очень много проблем. Но я опти-
мист, аэропорт постараемся сохра-
нить. Присутствия духа не теряем. 
Нас бы выручило, если бы админи-
страция области распространила дота-
цию на билеты на всех стрежевчан и 
жителей Александровского района, а 
не только на молодёжь и пенсионеров 
Стрежевого. Сегодня молодое поколе-
ние не обладает таким оптимизмом, 
какое присуще А.С. Киму. Для него 
очень важна верность слову и делу. 
Что помогает не опускать рук? 

- Я отработал на одном предприя-
тии более 50 лет. Здесь собраны не-
унывающие, верные долгу люди. 
Они пережили сокращения, безнадё-
гу, безвременье, все ограничения, 
которые только могут быть. И не 

сдались! Люди работают, люди дер-
жатся, бросить их я права не имею. 
Будем трудиться до тех пор, пока 
есть возможность сохранить аэро-
порт и коллектив. Можно много пла-
каться, но смысла в этом нет. Надо 
работать! 

Коллектив у нас очень хороший. 
Все прошли испытания с достоин-
ством. Ветераны аэропорта - Лидия 
Валентиновна Шелковая, замести-
тель директора по экономике; Вик-
тор Александрович Люст, начальник 
службы спецтранспорта; водители 
братья Хадыкины - Алексей Петро-
вич и Николай Петрович. В аэро-
дромной службе трудится Евгений 
Александрович Веселков. В группе 
перронного обслуживания - Сергей 
Михайлович Малютин, Геннадий Ва-
сильевич Проценко, Василий Алек-
сандрович Кузнецов. В производ-
ственно-диспетчерской службе - Еле-
на Николаевна Грищенко. В отделе 
перевозок исполняет обязанности на-
чальника Жанна Викторовна Баева. 
Службу авиационной безопасности 
возглавляет Галина Владимировна 
Крылова. Руководитель аварийно-спа-
сательной службы - Мамыржан Ша-
хабетдинович Иминов. Начальник 
светотехнического обеспечения по-
лётов - надежда Дмитриевна Вахони-
чева. Главный бухгалтер - Наталья 
Михайловна Князева. О каждом - 
добрые слова, у всех - отличные ха-
рактеристики. 

 

*** 
Те, кто прилетал в Стрежевой в 

середине 80-х, должны помнить сло-
ва на ограждении перрона: «Стой! А 
ты привёз лыжи с большой земли?». 
Юмор авиаторов никогда не подво-
дил, подвели на рубеже веков соци-
альные реалии. 

- Не удалось руководству пред-
приятия сохранить коллектив, как 
вышло у вартовчан. Авиация - за-
тратная и зарегламентированная от-
расль, а её отдали на откуп привати-
зации. Часть предприятий выжила, 
часть не смогла. Приложим все уси-
лия, чтобы сохранить аэропорт и 
коллектив. Для меня это главное. 

 

«Северная звезда», сентябрь 2023 г. 

В.Г. Шепелев 

Представители александровской эскадрильи (слева направо): верхний ряд - бортмеханики  
Ю. Хороманский, В. Лойко, К. Сапожников, К. Иртуганов, командир Б. Изместьев; 

нижний ряд - бортмеханик П. Голубев, командиры О. Гримич, С. Коняев 
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Северянка 
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Северянка 8 

ПРОДАМ 
 

►благоустроенный дом в центре села 
(надворные постройки, баня, 2 тёплых 
гаража, 2 теплицы, огород ухоженный, 
разнообразие ягодных кустарников).  
Т. 8-913-854-00-61; 
►Недорого домик на берегу Оби (36 
кв.м, огород, сарай, баня, можно в рас-
срочку, ул. Партизанская, д. 25) или 
сдам в аренду. Т. 8-913-858-09-24; 
►5-комнатную благоустроенную квар-
тиру в двух уровнях (103 кв.м., с хоро-
шим ремонтом, тёплый балкон, земель-
ный участок, баня, гараж, 3 теплицы. 
Цена при осмотре). Т. 8-913-101-86-31, 
8-913-813-46-96; 
►4-комнатную благоустроенную квар-
тиру в двух уровнях (ул. Лебедева, 9, 
земельный участок, баня. Недорого).  
Т. 8-983-236-69-08; 
►4-комнатную благоустроенную квар-
тиру (пер. Лесной, 9, кв. 5. Недорого, 
есть гараж). Т. 8-913-887-66-32; 
►3-комнатную газифицированную квар-
тиру в двухквартирнике (69,5 кв.м., 2 га-
ража, баня, теплицы). Т. 8-913-879-95-46; 
►помещение благоустроенное (магазин 
«Славянка», площадь 55 кв.м., можно под 
жильё). Т. 8-961-887-33-18; 
►литые диски, размер R15, разболтов-
ка 4х98. Т. 8-923-426-04-53; 
►полугодовалую тёлочку, парную го-
вядину. Т. 8-913-856-44-69. 

Уважаемые жители 
Александровского!  

29,30 сентября  
и 1 октября  

будет проходить продажа 
 

МЁДА ГОРНОГО АЛТАЯ  
от пчеловодов урожай 2023г. 

 

● большой ассортимент мёда 
и продуктов ПЧЕЛОВОДСТВА; 
● жир барсучий и медвежий; 
● мазь для суставов; 
● сало домашнего посола; 
● масло сливочное; 
● яблочки домашние. 
 

8-952-947-11-54 - Сергей, 
8-913-453-89-92 - Анна. 

 

Будем стоять с 9.00 до 19.00, 
напротив Администрации, 
возле рынка. Приходите!!! 

Уважаемые представители 
старшего поколения! 

 

Районный совет ветеранов 
приглашает Вас на традици-
онную встречу, посвящённую 

Дню старшего поколения. 
 

В РДК, 1 октября  
(это воскресенье) в 15.00. 

 

Для гостей - празднично нак-
рытые столики и концертно-
развлекательная программа!  

 

Приходите! Вам будут рады! 

СОВЕТ ОКТЯБРЬСКОГО СЕЛЬСКОГО  
ПОСЕЛЕНИЯ АЛЕКСАНДРОВСКОГО  

РАЙОНА ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ. 
 

РЕШЕНИЕ. 
 

22.09.2023         п. Октябрьский                  № 32 
 

О назначении публичных слушаний по 
проекту изменений и дополнений в Устав 
муниципального образования «Октябрьское 
сельское поселение» и опубликовании про-
екта изменений и дополнений в Устав муни-
ципального образования «Октябрьское 
сельское поселение» 

 

В целях приведения Устава Октябрьского 
сельского поселения в соответствие с действу-
ющим законодательством, рассмотрев подго-
товленный Администрацией поселения проект 
изменений и дополнений в Устав муниципаль-
ного образования «Октябрьское сельское  
поселение», руководствуясь пунктом 1 части 3 
статьи 28, пунктом 10 части 1 статьи 44 Феде-
рального закона «Об общих принципах орга-
низации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», руководствуясь пунктом 1 
части 3 статьи 18 Устава Октябрьского сель-
ского поселения,  
 

Совет Октябрьского сельского поселения 
РЕШИЛ: 
 

1. Опубликовать (обнародовать) 26 сентября 
2023 года проект изменений и дополнений в 
Устав муниципального образования «Октябрь-
ское сельское поселение» согласно приложе-
нию к настоящему решению. 
2.Вынести на публичные слушания проект 
изменений и дополнений в Устав муниципаль-
ного образования «Октябрьское сельское посе-
ление» согласно приложению. 
3.Возложить обязанности по приёму предло-
жений, замечаний по проекту изменений и 
дополнений в Устав муниципального образо-

вания «Октябрьское сельское поселение» на 
Управляющего делами администрации поселе-
ния Н.Н. Захарову. 
4.Провести публичные слушания по проекту  
изменений и дополнений в Устав муниципаль-
ного образования «Октябрьское сельское  
поселение» 07.10.2023 года в 16.00 в помеще-
нии Администрации поселения по адресу п. 
Октябрьский, ул. Лесная, д.11. 
5.Создать комиссию по организации публич-
ных слушаний в следующем составе: 
Председатель комиссии - Глава поселения, 
А.С. Латыпов 
Секретарь комиссии - Управляющий делами  
Н.Н. Захарова. 
Члены комиссии: 
3) Вайнгардт Е.А.- депутат. 
4) Латыпова С.А.-  депутат.  
5) Толстова Е.А.- депутат. 
4. Предполагаемый состав участников публич-
ных слушаний: 
1) Глава Октябрьского сельского поселения; 
2) депутаты Совета Октябрьского сельского 
поселения; 
3) представители администрации Октябрьско-
го сельского поселения; 
4) граждане, проживающие на территории 
Октябрьского сельского поселения. 
7. Настоящее решение вступает в силу со дня  
его официального опубликования (обнародова-
ния) в установленном Уставом муниципально-
го образования «Северное сельское поселение»  
порядке. 
 

А.С. Латыпов, председатель Совета Октябрьского 
сельского поселения 
 

Примечание: с полным текстом решения можно 
ознакомиться на официальном сайте Администра-
ции Октябрьского сельского поселения в сети 
«Интернет», а также в здании администрации. 

СОВЕТ ОКТЯБРЬСКОГО СЕЛЬСКОГО  
ПОСЕЛЕНИЯ АЛЕКСАНДРОВСКОГО  

РАЙОНА ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ 
 

РЕШЕНИЕ 
 

22.09.2023         п. Октябрьский                  № 33 
 

О внесении изменений в решение Сове-
та Октябрьского сельского поселения от 
28.12.2022 г. № 14 «О бюджете муниципаль-
ного образования «Октябрьское сельское 
поселение» на 2023 год и на плановый пери-
од 2024 и 2025 годов» 

 

Рассмотрев представленный Администра-
цией Октябрьского сельского поселения про-
ект о внесении изменений в решение Совета 
Октябрьского сельского поселения от 
28.12.2022 г. № 14 «О бюджете муниципально-
го образования «Октябрьское сельское поселе-
ние» на 2023 год и на плановый период 2024 и 
2025 годов, руководствуясь Бюджетным ко-
дексом РФ, Федеральным Законом от 
06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации», Положением о бюджет-
ном процессе в муниципальном образовании 
«Октябрьское сельское поселение» 
 

Совет Октябрьского сельского поселения  
решил: 
 

1. Согласиться с предложением Администра-
ции Октябрьского сельского поселения о вне-
сении изменений в бюджет муниципального 

образования «Октябрьское сельское поселе-
ние» на 2023 год и на плановый период 2024-
2025 годов. 
2. Внести в решение Совета Октябрьского 
сельского поселения от 28.12.2022 года № 14 
«О бюджете муниципального образования 
«Октябрьское сельское поселение» на 2023 год 
и на плановый период 2024-2025 годов» следу-
ющие изменения: 
2.1. Пункт 1 Решения изложить в следующей 
редакции: 
Утвердить основные характеристики бюджета 
муниципального образования «Октябрьское 
сельское поселение» на 2023 год: 
1) прогнозируемый общий объем доходов 
бюджета сельского поселения в сумме 8 
612,147 тыс. рублей, в том числе налоговые и 
неналоговые доходы 4 321,400 тыс. руб.; 
2) общий объем расходов бюджета сельского 
поселения в сумме 10 080,392 тыс. рублей; 
2.2. Изложить приложения 2, 3, 5, 6, 10, 11 к 
решению Совета депутатов от 28.12.2022 № 14 
в прилагаемой редакции. 
3.Настоящее решение вступает в силу со дня его 
подписания и официального обнародования. 
 

А.С. Латыпов, глава Октябрьского сельского 
поселения 
 

Примечание: с полным текстом решения можно 
ознакомиться на официальном сайте Администра-
ции Октябрьского сельского поселения в сети 
«Интернет», а также в здании администрации. 

Уважаемые читатели! Подписывайтесь на 
районную газету Северянка  
в редакции! Это просто и выгодно! 

 

● самостоятельное получение в редакции - 300 рублей, 
 

● электронная версия газеты - 192 рубля, 
 

● корпоративная доставка - 300 рублей (не менее 5 экземпляров), 
 

● доставка на дом (не менее 3 экземпляров, для группы объединив-
шихся читателей, с распространением через представителя 
группы) - 300 рублей. 

 

Стоимость подписки указана за полугодие. Подписаться на 
«Северянку» в редакции можно с любого дня любого месяца. 

 

Дополнительная информация по телефонам: 2-58-52, 2-43-57. 
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